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非常道

刘永好：一线管理岗要让年轻人接手，
他们还没有房所以干劲足

在 2 月 17 日的亚布力论坛上，新希望集团

董事长刘永好发言表示：“公司2000多位管理者

平均年龄 30 岁多一点点，总部的总裁、副总裁、

总监这一级别平均年龄也就40岁。一线要让年

轻人接手，因为这帮年轻人房还没有，车正在想

有，家庭还没有完全组建稳当，他们有的是干

劲，有的是活力，有的是企图心。” @新浪财经

□ 罗志华

时事乱炖

应果断叫停日益火爆的“洗血”美容

取消“老人免费公交”
效果会适得其反

□ 胡建兵

微声音

饭后散步，每分钟90步

1.速度越慢越好，不超过半小时。建议散步速

度以90步/分钟最为理想，约每秒走1~2步即可。

散步时间以10~30分钟为宜，不用太久。2.避免边

走边聊天。不要边走边聊天或打电话，可以一边

走，一边顺时针轻揉腹部。心肺、脾胃功能差、体虚

的老人，建议先休息半小时再散步。 @生命时报

热点冷评
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针对速冻水饺被检测出疑似非

洲猪瘟病毒核酸阳性的消息，三全

公司 2 月 17 日回应称，相关疑似批

次产品已从各销售渠道全部封存，

其拥有完整的食品安全生产和溯源

体系。对此，中国农业大学食品科学

与营养工程学院副教授朱毅表示，多

家速冻食品企业卷入非洲猪瘟病毒

背后，很大原因是速冻食品行业的进

货查验制度形同虚设。（2月18日中

国新闻网）

消费者之所以相信知名品牌和

大型企业的产品，主要在于在人们的

印象中，这些企业对食品安全的重视

程度较高，有能力构建科学有效的食

品检验制度和病毒防控机制。但事

实却无情地表明，这些知名品牌的食

品安全防控体系不仅不是无懈可击，

甚至是形同虚设，令人震惊。

之所以如此，就在于食品生产经

营企业有输出合格产品的绝对义

务。要知道，在集贸市场购买产品和

购买正规厂家的产品有着本质区

别。消费者之所以更相信后者，就在

于其天然地认为后者有着完备的检

验制度，能够将不合法原材料和不合

格产品拒之门外。如今，知名品牌的

产品被检测出含有非洲猪瘟病毒，无

疑折射出相关检验制度层层失守。

一般来说，生猪屠宰前均需进

行检疫，猪肉供应商向速冻产品供应

食品原料时需要供应检疫合格的猪

肉。同时，根据三全公司的声明，其

拥有完整的食品安全生产和溯源体

系，对每一批次的原料猪肉都有溯源

系统。那么，理当通过翔实调查，查

清这些制作含有非洲猪瘟病毒水饺

的猪肉来自哪家猪肉供应商，该供应

商是否真的尽到了检疫义务，该供应

商是否还将猪肉销往其他企业。

虽然非洲猪瘟不是人畜共患

病，不会感染人，但已足以引起人

们 的 恐 慌 和 对 食 品 安 全 的 关 注 。

对此，无论是政府部门还是食品生

产企业，均应有针对性地构筑防火

墙，强化对非洲猪瘟病毒的检验和

进货检验制度，最大限度地规避自

身风险，不至于让知名企业沦为无

证摊贩的管理水平，加剧消费者恐

慌心理。

□ 史洪举

《安徽画报》微信

食品进货查验制度
不该形同虚设

青岛公交集团发布了老年人乘车大数据：

目前公交集团所属公交线路日均客流量在142

万人次，而老年人则有约 37 万人次，占到了

26%。因此，社会上取消“老人免费坐公交”的

呼声日高。最近召开的南京“两会”上，有代

表、委员继续呼吁取消“老人免费坐公交”，引

发社会热议。（2月18日《江海晚报》）

对于“老人免费乘坐公交车”的问题，各地

都存在着争议。实事求是地说，老人免费乘公

交确实或多或少地给上班族产生一些影响，但

影响的概率到底有多大，是弊大于利还是利大

于弊，不能只听一些人说，应该进行调研后用

事实说话。北京市有关部门的调查数据显示，

该市每天刷卡乘车的老人不到五分之一，而且

这些老年人出行高峰集中在上午 9 点半到 10

点半，与上班族乘车时间完全错峰。从这些情

况来看，“老人免费乘坐公交”不但没有对上班

族产生多大的影响，反而可以提高公交车的使

用效率，使资源得到合理的利用。

笔者以为，取消“老人免费坐公交”，效果

可能会适得其反。试想，如果不是那些老人乘

公交为子女接送孩子、到菜市场买菜，必然要

让那些年轻小夫妻乘公交或者开车、骑车接送

孩子、买菜，可能让乘公交的人增多或者在大

街上开车的人增多，造成交通严重堵塞。再

说，即使取消老人免费坐公交，老人也不会在

乎那一、二元的车费，就不坐车了。

因此，让老人免费乘公交，不仅可以方便

老人，更是对老人身份的一种确认，是对老人

的尊重。当然，免费乘坐公交的老人应该尽可

能地为上班族着想，如果没有十分紧要的事

情，尽量避开上下班高峰时间，尽量避开那些

人流量较大的路段。实际上，随着社会的发

展，环保的要求越来越高，私家车的快速增长

是必然趋势。免费乘车不只是老年人享受的

待遇，可能是全体民众都能享受的待遇。如果

给全民开通免费公交，必然使更多的人选择乘

坐公交出行，既保证安全，又避免城市道路上

车辆的拥堵，同时也可以确保空气质量有所提

升，减少治理污染的成本。

最近，一种医美在网上炒得挺

火：抽取一定量的血液，注入臭氧，据

称可以净化血液，之后再输回体内。

有做过这个项目的求美者表示，血液

从暗红色变为鲜红色，身体变得轻

松，血液流动速度变快了，不怕冷不

乏力了 …… 记者调查发现，除了美

容机构外，一些医疗机构也声称可以

开展这种“血液净化”项目。（2月18

日《现代快报》）

其实，血液的一大功能是运输氧

气，当血液中的氧气被消耗后，就变

成了暗红色的静脉血，静脉血回流心

脏，通过肺呼吸加氧，就变成了鲜红

色的动脉血。臭氧属强氧化剂，它可

以将暗红色的静脉血变成鲜红色的

动脉血。但完成这个过程根本无须

通过医美手段，只需通过正常呼吸即

可。换言之，这个医美项目，不过是

骗人的幌子而已。

“洗血”美容有点类似于“三氧疗

法”，这种疗法最初仅用于椎间盘突

出等症的镇痛。但即使用于镇痛，其

合理性与合法性也广受质疑。2017

年 2 月，武汉市卫计委在回复患者家

属投诉时称，“免疫三氧血回输治疗

技术目前临床应用的安全性和有效

性评价不明确，尚存在争议。”去年 5

月，宁波一家医院为一位老人提供类

似服务，卫监部门查处了这家医院，

并称所谓的“三氧疗法”为不合法行

为，应坚决取缔。去年 6 月，重庆市

北碚区政府公开信箱回复“臭氧大自

血疗法是否合法”时称，现行诊疗科

目无臭氧大自血疗法科目。

可见，即使用于镇痛的“三氧疗

法”，也可能不具备合法身份，由这个

项目派生出的“血液净化”项目就更

加不合法。进一步而言，如果具备自

体血液回输资质的医疗机构开展这

些项目都不合法，不具备这一资质的

医美机构，就更加不能开展“洗血”这

类血液回输项目。

但这是一个存在暴利的医美项

目，在巨大利益驱动之下，难免会有

人敢于铤而走险，“洗血”美容很可能

出现更加火爆的行情。医美行业本

就乱象丛生，经受不起“洗血”美容的

再次折腾，理应果断叫停这个对健康

危害很大的项目，避免更多人求美不

成反受其害。

要美不要命 王恒/漫画


